

Conseil d'Ecole du troisième trimestre Jeudi 29 juin 2023 -18h30-20h

Personnes présentes :

Mme Carreau, Mme Le Scritt, M.Nakonz, M.Edinger,, Mme Bompain, Mme Ibazizène, Mme James, M.Frigout, Mme Personnetaz, Mme Fonet, Mme Doyonnard, M.Palfreyman, Mme Amri, enseignants, M.Pernot, directeur, M.Maugard, Conseiller Municipal, M.Maillot, coordinateur éducation Ville de Caen, Albine Honvoh, référente école, Mme Beauruelle, Mme Quévillon, Mme Lefer, Mme Delauney, Mme Anger, M.Postaire, Mme Hergas-Teruel, parents élus.

Personnes excusées :

Mme Plé - IEN, Mme Galleret - enseignante, Mme Blaizot - DDEN, Mme Descat - parent élu

Distribution du compte-rendu du deuxième Conseil, et validation de celui-ci.

Bilan des exercices de sécurité

- Exercice incendie en maternelle, ainsi qu'en élémentaire.

Les exercices se sont bien déroulés. Les enfants n'étaient pas prévenus. En maternelle, la descente via l'escalier hélicoïdal pose toujours problème pour la classe du fond du couloir. L'escalier métallique est glissant, et ne permet pas une évacuation rapide et sereine. De plus, quand il n'y a qu'un adulte (en cas d'absence de l'ATSEM, par exemple), l'adulte doit choisir entre être devant le groupe, ou derrière. Dans les deux cas, ce n'est pas adapté.

- Exercice PPMS Risques Majeurs :

Le scénario « nuage toxique » a été retenu.

Objectif : redéfinir les lieux de confinement, et tester le nouveau système d'alarme dédié installé récemment.

Plusieurs déclenchements sont possibles. Des boîtiers de contrôle se situent dans le bureau du directeur, et de la référente. Ils permettent, en appuyant sur un bouton, de définir un type d'alerte (attentat intrusion, risques majeurs, évacuation, fin de l'alerte). Des déclencheurs manuels de couleur noire sont répartis dans les circulations, non loin des déclencheurs manuels rouges, liés à l'alarme incendie.

Les hauts parleurs se déclenchent dans toute l'école. Une alarme retentit et une voix explique ce qu'il faut faire. Dans les classes, on n'entend pas très bien l'alarme. Dans les lieux de confinement, il n'y a pas de haut-parleur et donc le message de fin d'alerte n'a pas pu être entendu. Demande est faite à la Municipalité de mettre en place les corrections nécessaires.

La descente vers les lieux de confinement s'est faite dans le calme.

Il est nécessaire de reconstituer les valises PPMS (une en maternelle, une en élémentaire).

- Sécurité de l'entrée à la grille élémentaire : celle-ci est tordue, se referme difficilement. Il y a une pièce à changer. M.Maillot nous informe que la pièce a été commandée.

Le code de la grille de l'élémentaire est connu de certains parents, suite à la divulgation par celui-ci d'une ancienne animatrice de la garderie : celui-ci doit être changé rapidement.

La grille de l'école maternelle n'est pas sécurisée. Lors des temps de garderie, la grille reste ouverte pour permettre aux parents d'amener leurs enfants. L'installation d'un système identique à celui de l'élémentaire serait souhaitable.

Projets des classes et sorties de fin d'année

Sur la pause méridienne : le Stade Malherbe organise des stages d'initiation et de découverte du football pour les filles à destination des CP et des CE1.

PS

- Accueil d'enfants de la Halte Garderie Municipale voisine, qui seront scolarisés ici l'an prochain.

Classes de MS-GS

- Projet classe promenade : découverte des lieux accessibles à pieds et en transport en commun. Nous souhaitons montrer à tous les enfants et aux familles qu'il est tout à fait possible d'aller à la mer, en forêt en utilisant les transports en commun.

CP

- Centre équestre de Bayeux avec les CM1/CM2
- Journée à la forêt d'Ifs avec les deux classes de MS-GS, pour renforcer la liaison GS/CP

CP/CE1, et CE1-CE2 :

- Travail autour de la période du haut Moyen-Age et visite du site Ornavik

CE1HA et UEE de l'IME

- Classe découverte de deux jours fin juin, à Amfreville l'Orcher (76), sur le thème de l'imaginaire. Ce voyage a été très enrichissant pour tous les participants, petits et grands, que ce soit avant, ou pendant.

CE2HA

- Projet reconstruction : en lien avec les CM1 HA, pour lesquels il s'agissait d'un approfondissement du projet initié l'an passé, une visite de la Reconstruction du Havre a été organisée. Des ateliers de pratique artistique ont été menés avec Lina Faillancier, autour de l'observation du langage architectural de la Reconstruction Caennaise. En lien avec le CCAS, des rencontres ont eu lieu avec des Caennais ayant eu 10 ans pendant la Reconstruction. Ces témoignages ont été filmés. La restitution de ce projet aura lieu le 4 juillet à l'école.

CM1HA

- Projet sur la reconstruction et visite au Havre avec les CE2HA
- Visite du FRAC
- Création d'une pièce de théâtre, à l'initiative des élèves : « Mystère à l'Ecole des Sorcières », et réalisation des décors dans le cadre des séances d'arts visuels (merci aux parents qui nous ont aidés pour la réalisation de la structure des décors). Restitution devant les familles le 4 juillet prochain.

CM2HA/CM1HA

- Découverte de l'accrobranche mardi 04/07

CM2

- Découverte de l'accrobranche avec les CE2/CM1, sur le site Accrofury, situé à Feuguerolles-Bully. Ce site sécurisé, agréable et ombragé, a été très apprécié.

CM1/CM2

- CM1/CM2 : journée au centre équestre de Bayeux, avec les CP
- Projet avec un conteur, Jean-François Bouvier : les enfants ont créé, par groupes, des contes qui ont été illustrés (technique du kamishibai). Les voix des enfants ont été enregistrées, et une restitution a été faite en classe.
- Participation au prix littéraire Chronos, projet intergénérationnel mené en lien avec le CCAS, dans le cadre de la labellisation « Caen, Ville amie des aînés ».

Liaison avec le Collège :

- Mobiklasse : les élèves de CM2 ont pu bénéficier d'une présentation de l'allemand au Collège Brunet.
- Les élèves de CM2 ont pu découvrir les Collèges Brunet et Pasteur, collèges de secteur.

Bilan de l'année de la Section Internationale Britannique

L'année s'est conclue par un voyage à Jersey. Merci à la Mairie pour le financement de la moitié du prix du transport, au titre des Relations Internationales. Les enfants ont pu découvrir le Parlement de Jersey. Merci aux familles qui ont assuré le transfert Ecole <-> port de Granville.

Effectif : 9 départs et 6 recrutements. 4 arrivés en cours d'année.

Projets : poursuite des reportages des « Petits Ambassadeurs de Caen » :

- CE2 reportage sur la cantine de l'école
- CM1 Reportage sur les vikings
- CM2 reportage et visite des rouages internes du grand orgue Cavallé-Coll de l'Abbatiale St Etienne.

Classes CHAM : point sur le recrutement

CE1 24 recrutés-41 candidats / CE2 2 recrutés-8 candidats / CM1 0 recruté-6 candidats /CM2 1 recruté-2 candidats. Les 4 classes sont complètes.

A ce jour, la demande des familles de mettre en place un Conseil CHAM, regroupant les différents interlocuteurs, n'a pas encore trouvé d'écho auprès de ceux-ci.

Rentrée : reprise des cours le 11/09.

Actions de l'APE

- Bilan de la soirée « Scène ouverte » : bonne participation des parents, des enseignants et des agents de la ville. Nous remercions la mairie pour la mise à disposition du matériel, ainsi que de la scène.
- Vente de torchons avec les dessins des enfants : projet déjà mené en 2022, et très apprécié.
- Assemblée générale extraordinaire : il faudra prévoir le remplacement de la trésorière, qui souhaite s'arrêter, mais qui accepte de continuer, le temps de recruter une autre personne.

Point sur la coopérative scolaire

M.Nakonz, mandataire de la coopérative scolaire, nous livre quelques informations (voir annexe, page 6).

Une contribution exceptionnelle vient d'être versée par l'ancienne association en charge de la garderie. La dissolution de cette association ainsi que la fermeture du compte en banque a permis de récupérer environ 15000 euros en parts sociales. Cette somme est reversée pour une part à la coopérative, et pour une autre part à l'APE.

Afin de valider les comptes, un parent non enseignant de l'école doit les vérifier et apposer sa signature. Mme Hergas-Teruel est volontaire pour le faire.

Rentrée 2023 :

Effectifs : stable par rapport à cette année.

Equipe :

5 départs : 4 enseignants, dont deux départs en retraite : M. Frigout, Mme Bompain, Mme Carreau, Mme Le Secq, ainsi que Cécile, notre volontaire en service civique.

Arrivées :

- 4 nouveaux collègues sont nommés, et ce à titre définitif. Ces arrivées d'enseignants titulaires seront un gage de stabilité pour l'équipe, ce qui est une bonne chose.
- AED : une Assistante d'éducation est nommée pour les 3 ans à venir, dans le cadre d'un projet de préprofessionnalisation (8h par semaine, de septembre 2023 à juillet 2026).
- 1 nouveau service civique devrait pouvoir être recruté, pour la 5e année consécutive.
- 1 Assistant en Langue Vivante sera présent pendant 6 mois entre début octobre et fin avril, à raison de 12h par semaine
- Une ATSEM titulaire sera nommée à la rentrée. Il y aura donc 3 ATSEM titulaires à partir de septembre

Projets pour l'année à venir

Erasmus+ : l'École a rejoint le consortium local « Erasmus + Caen = un ticket pour l'Europe », qui permet de mener des projets avec des partenaires européens. Ainsi, l'école s'est liée avec l'école de Bredebro, petite ville du Sud du Danemark. Une mobilité des enfants de CM2 est en cours de préparation, ainsi qu'une réception d'élèves danois.

Découverte du Palais de Justice : Madame Delauney propose aux CM2 un projet de découverte du Tribunal en lien avec des thèmes du programme. Des jeux de rôle pourront être menés en salle pénale pour bien comprendre les différents rôles des professionnels travaillant dans le domaine de la Justice. Des rencontres avec les professionnels pourront être organisées. Une cinquantaine d'enfants pourront prendre part au projet. Mme Delauney se propose de faire le lien et de se rendre disponible pour les enseignants et les enfants.

Questions des Représentants des Parents d'Elèves : pas de question

Fin du Conseil à 20h15

Page suivante : tableau des comptes de la coopérative scolaire, au 29-06-2023

Tableau des comptes coopérative scolaire 2022-2023

Situation en date du 19/05/2023

Pour rappel : chaque classe dispose d'un montant de 100 euros, en régie d'avance ou équivalent à une régie d'avance. Un budget supplémentaire peut être attribué, comme convenu en conseil de coopérative. Pour des dépenses dépassant ce budget, il convient d'obtenir l'approbation du conseil de coopérative. Une réserve d'environ 10 % du budget de fonctionnement doit être prévue pour l'année suivante. Si le solde est attribué disponible et négatif, il n'y a pas de solde, en l'état, financé des dépenses hors budgets alloués.

Situation coopérative actuelle

Solde non attribué, disponible pour projets :	215,91	Situation comptable :	16 319,59
Réserve pour année n+1 :	1500	Dont compte bancaire :	16 271,59
Subvention exceptionnelle (en attente des modalités d'attribution)	12334,68	Dont caisse liquide :	48,00

Situation par classe	Situation par classe														Ecole
	PS	MS-GS	CP	CP-CE1	CE1-CE2	CE2-CM1	CM1-CM2	CM2	SI	CE1HA	CE2HA	CM1HA	CM2HA		
Budget disponible auprès de la coopérative 'centrale' ou dépassement du budget alloué.	27,09	0,00	243,67	377,00	377,00	643,90	200,00	100,00	100,00	-603,20	100,00	-67,40	100,00	0,00	
Budget de base sous forme de régie d'avance							100,00						100,00		
Budget de base	100,00	200,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00	100,00		
Budget activités pédagogiques supplémentaire															
PS			1 500,00				1 360,00								
Projets approuvés par le conseil de coopérative		9,03	340,00	513,99	622,79		316,39			2 064,49	136,39	136,39		282,87	
Dépenses	72,91	209,03	1 496,88	235,99	345,79	1 016,10	116,39	0,00	0,00	2 787,69	136,39	209,79	0,00	282,87	
Montant retenu pour calculer le solde non attribué	100,00	209,03	1 740,00	612,99	722,79	1 600,00	416,39	100,00	100,00	2 787,69	236,39	309,79	100,00	282,87	

Détail des dépenses / école	Détail des dépenses														Ecole
	PS	MS-GS	CP	CP-CE1	CE1-CE2	CE2-CM1	CM1-CM2	CM2	SI	CE1HA	CE2HA	CM1HA	CM2HA		
Les incorruptibles					116,39	116,39		116,39			116,39	116,39	116,39	0,00	
Scène musée							200,00					20,00	20,00		
Achat livres et plantes			56,39												
Achat roulettes pour meubles														109,87	
Achat matériel	72,91	209,03					86,10								
Ecole et cinéma					110,40					108,10					
Abonnement Saviens presse														178,00	
Projection vidéo - Hurmental			1 440,00												
Intervention Kristal Sautner - PIS Vikings							728,00								
Atomept transport « les voitures Henri Favaud »										282,50					
Atomept sortie Dinovik				116,00	116,00										
Atomept Hébergement (Association Val Soie) Helandes Normandie										596,56					
Achat matériel décor théâtre												67,40			
Solde Hébergement (Association Val Soie) Helandes Normandie										816,64					
Solde transport « les voitures Henri Favaud »										847,50					

Situation coopérative :	16 319,59
Situation en début d'année scolaire	4 049,68
Total entrées	25 781,21
Total sorties	13 511,30

Détail coopérative	Récesses	Dépenses
Dépenses des classes		6 902,66
Autres événements coopérative :		
Vente de gâteaux	921,53	
Coopération Coopérative		897,58
Participation volontaires des familles	4 061,00	
Achat matériel coopérative		85,55
Achat photos de classe		3 619,10
Vente photos de classe	4 879,00	
Transport Herminval les Vaux du 01/07/22		539,80
Subvention Ville de Caen - Voyage Jersey	412,00	
Régie d'avance		200,00
PIS - sur la trace des Vikings	1 560,00	
Achat timbres pour coopérative		17,16
Vente grilles Durson de Ploques	2 232,40	1 299,65
Récesses exceptionnelles	13 325,49	